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O nascimento de uma criança 
deficiente traz novas realidades à 
família. Diante da notícia (surdez, 
cegueira, síndrome de down, TDAH, 
dificuldade motora, uma síndrome que 
limita, etc.) mães, pais e avós, podem 
ficar chocados, tristes, derramarem 
muitas lágrimas, manifestarem 
sentimentos de negação, resignação 
e até mesmo revolta. Perguntas sem 
respostas tomam conta do coração: 
Por quê? De quem é a culpa? É alguma 
maldição? Quem pecou?

O fato é que somos desta grande e 
sofredora família humana, que carrega 
em sua história as consequências do 
pecado cometido no Jardim do Éden. 
Aquele pecado fez com que toda a raça 
humana fosse contaminada com as 
consequências do pecado e aí entrou 
no mundo a dor, morte e a separação 
de Deus. Entretanto, por meio de 
Cristo, que venceu com Sua morte e 
ressurreição, o pecado, a morte e o 
diabo e nos reconcilia com o Deus vivo, 
podemos experimentar novos tempos 
de refrigério, salvação e cura.

Nem sempre uma situação de dor 
é fruto de um pecado específico. 
“Mestre, quem pecou: este homem ou 
seus pais, para que ele nascesse cego? 
Disse Jesus: nem ele nem seus pais 
pecaram, mas isto aconteceu para que 
a obra de Deus se manifestasse na vida 
dele” (João 9.2-3).

Mas, em qualquer situação é preciso 
enfrentar e reagir. Enfrentar significa 
aprender a lidar com os fatos. Enfrentar 
é encarar, atacar de frente. Entender 

que essa criança especial precisa agora 
de pais corajosos e de coração valente 
e guerreiro. É preciso estabelecer um 
vínculo real com o filho ou filha real. 
Enfrentar é procurar profissionais 
competentes e os recursos que 
estão à disposição na ciência, como: 
terapias, medicamentos, aparelhos, 
cirurgias, próteses e outros. Enfrentar 
é abandonar a negação.

Reagir é lidar com as emoções. Os 
sentimentos que – podem durar um 
tempo ou muito tempo – estarão 
numa confusão. É preciso elaborar o 
luto, lidar com a dor, a ansiedade, a 
culpa, o medo do futuro, a sensação 
de incompetência, as acusações de 
dentro e de fora, as condenações, a 
raiva contra si mesmo, e contra “sei 
lá o quê” e contra Deus: “afinal, não é 
justo que eu passe isso, meu Deus”.

Reagir é lidar com a culpa real – a 
criança foi afetada por um remédio, 
alcoolismo, AIDS, doença venérea? 
– às vezes é preciso lidar com a falsa 
culpa. Pessoas que dizem que é 
uma maldição; que é consequência 
da falta de fé, falta de oração, que 
deveria ter ido a tal lugar para orar, 
oferecido determinado “trabalho”, ou 
é culpa dos pais ou avós, bisavós que 
pecaram, é porque na casa tem uma 
tinta vermelha na janela branca, etc… 
E muita gente segue por este caminho. 
Muito mais importante do que isso é 
superar e sobreviver.

Superar a sensação de fracasso, a 
ira contra os testemunhos de cura 
divina – “por que o meu não foi 

curado?” Sobreviver sustentado 
pela providência e soberania divina. 
Sobreviver fazendo o que for possível 
para ajudar este filho querido, sem 
nunca perder a expectativa de um 
milagre e de um fato novo vindo das 
mãos do Eterno, seja por intermédio 
da ciência ou por uma intervenção 
sobrenatural. Todas as vezes que 
alguém orar por cura divina, participe 
e espere seu milagre.

Sobreviver iluminando vidas. Muitas 
vezes o filho não será curado, mas a 
família se tornará uma família que 
iluminará e cooperará para o consolo 
de outras famílias que enfrentam 
situações semelhantes e até piores 
que a sua. É neste contexto que 
nascem pais especiais, gente que 
merece nosso reconhecimento e 
honras exponenciais.

Sobreviver sabendo que viver pela 
fé é conviver com muitas perguntas 
sem respostas, mas nunca duvidando 
que o Senhor nos ama. Sobreviver na 
expectativa do dia em que Ele fará 
novas todas as coisas.

Fácil? De jeito nenhum. E nunca é 
fácil. E nada neste contexto é fácil. 
Mas a multiforme Graça continua 
à nossa disposição. Também é 
importantíssimo o carinho, bondade 
dos irmãos, amigos, vizinhos que 
deixam de nos julgar, condenar ou 
rejeitar nossos filhos amados, e nos 
auxiliam a tornar a vida deles um 
pouco melhor.

Pr. Jeremias Pereira  ·  Pastor Titular

PA L AV R A  D O PA S TO R  •

FILHOS ESPECIAIS, PAIS ESPECIAIS,
GRAÇA QUE FORTALECE
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BOA, BOA, BOA!
CONGRESSO GERAÇÃO RADICAL

A READ promoveu no último mês mais uma edição do 
Congresso Geração Radical. O tema deste ano foi “Cidadãos 
do Reino”. Foram quatro dias de intenso aprendizado, de 
oração, louvor e muita comunhão. Também não faltaram 
desafios e diversão! 

Cerca de 300 adolescentes participaram do evento e foram 
edificados neste tempo. Fique ligado, ainda neste mês as 
inscrições para o Congresso Alcance serão abertas. Garanta 
sua vaga e convide seus amigos! 

Acompanhe no site: www.oitavaigreja.org.br. 

BAZARES

O Ministério de Mulheres realizou dois bazares no mês de 
julho: o habitual bazar do fim do semestre, com roupas e 
acessórios em geral, e uma novidade neste ano: o bazar de 
vestidos e acessórios para noivas.

Foi um sucesso! Centenas de pessoas participaram e foram 
abençoadas com lindas peças a preços acessíveis. Conheça 
o calendário de programações do ministério e participe nas 
próximas oportunidades.
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BOA, BOA, BOA!
FEIRA DE ARTESANATO

Para fechar o semestre e encerrar o período letivo dos 
cursos de artesanato do Projeto Arte e Amor, o Ministério de 
Mulheres realizou mais uma edição da Feira de Artesanato.

Diversas peças produzidas pelos alunos durante o curso 
foram expostas. O evento aconteceu no estacionamento, 
em um domingo pela manhã, então quem saía dos cultos 
podia prestigiar a arte dos participantes. 

Não perca! No próximo semestre haverá uma nova feira. 
Participe. 

REV. ROBERTO BRASILEIRO
NA OITAVA 

A Oitava recebeu o Rev. Roberto Brasileiro, presidente do 
Supremo Concílio da Igreja Presbiteriana do Brasil, em julho, 
no Culto da Família e na Mentoria para Pastores e Líderes. 

No culto, o Pastor falou sobre quando a família está em 
crise, dentro contexto da história de Jó. Uma palavra bíblica 
e encorajadora. O vídeo está disponível em nosso canal no 
YouTube. Assista! 

ACONTECEU NA OITAVA  •
FO

TO
S:

 D
A

VI
D

 N
A

SC
IM

EN
TO

 

FO
TO

S:
 E

RI
C

K 
A

B
RE

U
 



6 05 de agosto de 2018  |  Oitava Revista

 •  S A I B A  M A I S

Está na Constituição da Igreja Presbiteriana do Brasil:

CAPÍTULO IV - GOVERNO DA IGREJA - Seção 3ª - 
Presbíteros e Diáconos - Art.50 - O Presbítero regente 
é o representante imediato do povo, por este eleito 
e ordenado pelo Conselho, para, juntamente com o 
pastor, exercer o governo e a disciplina e zelar pelos 
interesses da Igreja a que pertencer, bem como 
pelos interesses da Igreja a que pertencer, bem 
como pelos de toda a comunidade, quando para isso 
eleito ou designado. Art.51 - Compete ao Presbítero: 
a) levar ao conhecimento do Conselho as faltas 
que não puder corrigir por meio de admoestações 
particulares; b) auxiliar o pastor no trabalho de 
visitas; c) instruir os neófitos, consolar os aflitos e 
cuidar da infância e da juventude; d) orar com os 
crentes e por eles; e) informar o pastor dos casos 
de doenças e aflições; f) distribuir os elementos da 

Santa Ceia; g) tomar parte na ordenação de ministros 
e oficiais; h) representar o Conselho no Presbitério, 
este no Sínodo e no Supremo Concílio. Art.52 - O 
presbítero tem nos Concílios da Igreja autoridade 
igual à dos ministros.  

A Oitava tem 18 presbíteros, eleitos por voto dos membros 
da igreja: Andres Werner, Carlos Joel, Carlos Nascimento, 
Carlos Zuppo, Danilo Gusmão, Denilson Maia, Douglas 
Shneider, Eudes Campos, Fabrício Velame, Gessé Rezende, 
Gilson Soares, Lucas Davi, Marcelo Carvalho, Newton 
Roberto, Olindo Batistelli, Paulo Coimbra, Renato Laranjo 
e Ruffus Ragner. 

Obrigado, irmãos, pelo serviço, dedicação e cuidado com 
a igreja em todos esses anos. Que nosso Senhor continue 
capacitando, inspirando e usando cada um de vocês para 
Sua glória. Parabéns pelo dia do Presbítero.

“Toda a Escritura é inspirada por Deus e útil para o ensino, para 
a repreensão, para a correção, para a educação na justiça, a 
fim de que o homem de Deus seja perfeito e perfeitamente 
habilitado para toda boa obra.” (2 Tm 3.16-17)

O início do período letivo pode causar ansiedade, 
preocupação ou até mesmo falta de coragem, também 
chamada de preguiça, aquele pecado que a gente já 
conhece. Mas quando se trata de iniciar o estudo das 
Escrituras, toda disposição, curiosidade e interesse são 
poucos diante de tanta importância.

Reformados como somos, cremos que a Bíblia é a nossa 
única regra de fé e prática. Então nada melhor do que 

investir tempo para saber mais sobre a Palavra de Deus e 
conhecer a Sua vontade, que está na Bíblia. 

As aulas da Escola Bíblica de Treinamento, a EBT da Oitava, 
começam neste domingo, dia cinco de agosto. São quase 
vinte opções de classes entre os livros do Antigo e Novo 
Testamento e de assuntos atuais, divididos também por 
público, como adolescentes, jovens casados ou famílias. 

O curso bíblico é gratuito, aberto a toda a comunidade 
e ainda tem matrículas abertas. Então, se você deseja 
conhecer mais da Palavra de Deus, se interessou por um 
tema específico ou conhece alguém que precisa ouvir mais 
sobre a Bíblia, indique e inscreva-se no site da igreja.

DIA DO PRESBÍTERO
1° DOMINGO DE AGOSTO - 05/08/2018

A IMPORTÂNCIA DE
IR À ESCOLA BÍBLICA
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O princípio geral é que, ao viver para o bem dos outros, 
também nos beneficiaremos. Deus constituiu este 
universo de tal maneira que o egoísmo é a maior 

ofensa possível contra a Sua lei, e viver para os outros e 
ministrar aos outros é a mais estrita obediência à Sua vontade. 
O caminho mais seguro para nossa própria felicidade é buscar 
o bem de nossos semelhantes. Armazenamos no próprio 
banco de Deus o que generosamente gastamos em prol das 
pessoas e da Sua obra. Para conseguir, devemos dar; para 
acumular, devemos espalhar; para nos tornarmos felizes, 
para nos tornarmos bons e nos tornarmos espiritualmente 
prósperos, devemos fazer o bem e buscar o bem espiritual 
dos outros. Este é o princípio cristão. 

Sobre este assunto, C. H. Spurgeon fez o seguinte comentário:  
“Se eu amar e cuidar dos outros, Deus cuidará de mim; e de 
uma forma ou de outra Ele me recompensará. Se eu Dispor-
me a ajudar os necessitados  o Senhor me ajudará. Se cuidar 
das criancinhas o Senhor me tratará como Seu filho. Se eu  
alimentar seu rebanho, Ele me alimentará. Deixe-me regar o 
seu jardim, e Ele fará um jardim regado da minha alma.  Eu 
posso me importar comigo mesmo até ficar mórbido; Eu 
posso cuidar dos meus sentimentos até não sentir nada; e 
posso lamentar minha própria fraqueza até ficar quase fraco 
demais para lamentar. Será muito mais proveitoso para mim 
tornar-me altruísta e, por amor ao meu Senhor Jesus, começar 
a cuidar das almas dos que me rodeiam. Meu reservatório 
está ficando vazio; nenhuma chuva fresca vem preenchê-lo; 
o que devo fazer? Vou puxar o plugue e deixar seu conteúdo 
escorrer para regar as plantas secas ao meu redor. O que eu 
vejo? Minha cisterna enchendo-se novamente enquanto flui. 
Uma fonte secreta está no trabalho. Enquanto tudo estava 
estagnado, a primavera fresca estava selada; mas como meu 
estoque flui para regar os outros, o Senhor pensa em mim. 
Aleluia!”

Se você não é uma pessoa generosa, você não é uma pessoa 
amorosa. Generosidade é amor em ação. Deus amou o 
mundo e deu Seu filho. Generosidade, não só em termos de 
dinheiro, mas de tempo, energia, elogios, talentos, em todas 
as áreas da sua vida. A vida não é apenas sobre receber ou 
sobreviver. A vida é toda sobre crer em Deus, orar a Deus, 
servir, dar e amar aos outros.

A generosidade honra a Deus e me aproxima dEle (2 Co 
9.13). A generosidade me faz mais parecido com Jesus e cura 
o materialismo (Pv 21.26). A generosidade prova a realidade 
da minha fé, pois sem fé é impossível ser autenticamente 
generoso (2 Co 9.13). 

Por meio da generosidade meu caráter é revelado às pessoas 
que convivem comigo (Lc 16.11). A generosidade sempre 
trará a bênção de Deus (Pv 22.9).

A generosidade expande minha influência. O mundo dos 
generosos fica cada vez maior, enquanto que o mundo dos 
mesquinhos diminui.

A generosidade aumenta a minha felicidade e os meus 
recursos (At 20.35, Pv 11.25).

O amor é sobre dar e a luxúria é sobre conseguir. Na Bíblia, as 
palavras “acreditar” é usada 272 vezes, “oração”  é usada 371, 
“amor” é usada 714 vezes. A palavra “dar” é usada 2.152 vezes. 
Por quê? Porque Deus é um doador. Ele é generoso.

Pr. Roberto Santos · Pastor Auxiliar

M E N S AG E M  D E  C A PA  •

"O generoso sempre prosperará; quem oferece ajuda ao necessitado, conforto receberá."  (Pv 11.25 KJA)
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1. Paulo César Baruk - Extremo bom gosto na releitura 
de clássicos da música gospel nacional.
2. Trazendo a Arca - Preciosismo instrumental e nas 
letras.
3. Preto no Branco (Primeiro CD) - Variedade e boa 
execução em diversos ritmos. 
4. Israel & New Breed - Arranjos musicais e vocais 
diferenciados.
5. Elevation Worship - Excelentes melodias.
6. Kirk Franklin - Preciosismo vocal e instrumental.
7. Casting Crowns - Músicas marcantes.
8. Jeremy Camp - Músicas que denotam boas 
convicções cristãs.
9. Marcos Witt - Uso de tecnologias.
10. Raiz Coral e Kemuel - Grupos com arranjos vocais 
arrojados.
11. Mercy me - Músicas de grande contribuição para o 
rock cristão contemporâneo.

Raquel Pinatti · Coordenadora do
Ministério de Louvor da Oitava Igreja

O CPL 2018, Congresso de Pastores e 
Líderes da Oitava, neste ano, realizado 

no próximo mês, entre os dias 17 e 20, vai 
abordar o tema: “A saúde emocional do líder”. Para 
adiantar um pouco o assunto, conheça algumas dicas 
preventivas para suas emoções e coloque em prática:

- Melhore sua alimentação;
- Pratique exercícios físicos; 
- Durma bem;
- Evite o negativismo;
- Cultive boas amizades;
- Aproveite bem o seu tempo só;
- Saiba perdoar; 
- Agradeça todos os dias;
- Saia da rotina;
- Faça o que lhe dá prazer.

Fonte: Escola da Inteligência, Uol. 

Vem aí mais uma edição do Congresso do CFCJ, o 
Curso de Formação para Professores de Crianças 
e Juniores. O evento será realizado nos dias 24 e 25 
de agosto, na Oitava. 

Os palestrantes confirmados: Pr. Bruno Barroso, 
Bárbara kelly, Gláucia Gonçalvez, Jéssica Fraga, Lilian 
Rangel, Juliana Alves, Regiane e Marcelo Mazzala, Leila 
Raposo, Paula Sette e Edson Gonçalves.

E eles falarão sobre:
 
Defesa da criança
A Igreja de Cristo pensando na integridade física, 
mental e espiritual da criança.

Plano de aula
Projetando um cronograma eficaz para o tempo da 
criança em sala.

Currículo
Pensando no conteúdo da Escola Bíblica.

Teologia Bíblica
Ensinando a história bíblica de maneira eficaz.

Culto Infantil
Levando as crianças à adoração cristocêntrica.

Juniores
9 a 12 anos, uma fase de muita energia; Desafios 
da pré-adolescência; Currículo orientado ao junior; 
Preparação para a profissão de fé.

Divulgue, convide e participe. Invista em seu dom 
e ministério! As inscrições estão abertas e podem 
ser feitas no site: www.oitavaigreja.org.br.

D I C A S  D E
MÚSICAS CRISTÃS

SAÚDE 
EMOCIONAL

•  D I C A S 
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H OM E N S  E  M U L H E R E S  • 

Alguns cristãos solteiros olham 
para o estágio de solteirice 
como um período solitário, 

enquanto procuram alguém 
para iniciar um relacionamento 
significativo.  Esses pensam que a 
plenitude de vida será alcançada 
quando  estiverem casados. 
Entretanto, quando você estiver se 
sentido completo, mesmo estando 
solteiro, então você estará pronto  
para compartilhar com alguém  a sua 
plenitude e tudo o que já conquistou 
até o momento.

Outros já veem o solteiro como uma 
pessoa infeliz, frustrada  e  antissocial. 
Mas estar solteiro não é doença!  O 
tempo de solteiro pode ser um tempo 
de oportunidades e realizações, que 
deve ser vivido. 

“Estar” solteiro é diferente de “ser” 
solteiro. Estar solteiro é uma fase 
que tem fim. “Ser” solteiro acontece 
quando Deus  dá a uma pessoa uma 
vocação pessoal e especial para isso. 
Se você está solteiro, acalma-se, pois 
a sua hora vai chegar, enquanto isso 
viva a sua solteirice e seja feliz! 

O que é preciso para estar solteiro 
e feliz? Vejamos o que a Bíblia tem a 
dizer sobre este assunto.

• O casamento não é melhor ou pior 
que a solteirice, apenas diferente. 
Quantas histórias acabam em “e 
viveram felizes para sempre”? Mas a 
verdade não é bem assim. Casar não 
resolve todos os problemas de uma 

pessoa, especialmente a solidão. 
Todo casal enfrenta dificuldades que 
o solteiro não enfrenta.  Casamento 
e bebês são uma virada de jogo. 
Coisas simples como dormir, almoçar 
e assistir seu filme favorito tornam-se 
limitadas e, às vezes, inatingíveis. Ter 
uma família é absolutamente incrível. 
Mas é tão diferente. Seu final feliz 
está em Jesus, não no casamento. 
“Naturalmente, se você já estiver casado, 
não procure se separar. Mas se você 
é solteiro? Então não procure esposa. 
Entretanto, se você, homem, decidir-
se casar agora, está bem, não comete 
pecado; e se uma moça virgem casar-se 
agora, está bem, não comete pecado. 
Contudo, o casamento trará outros 
problemas dos quais eu gostaria de 
poupá-los” (1 Coríntios 7.27-28 NBV).

• Aprecie o tempo de Deus. Há um 
tempo para ser solteiro e um tempo 
para casar. Cada fase da vida é 
importante. Deus tem um propósito 
para esse tempo de solteiro. “Há 
um tempo certo para cada coisa; há 
um tempo certo para cada propósito 
debaixo do céu” (Eclesiastes 3.1 NBV).

• Aproveite esta fase. A pessoa 
solteira tem mais tempo e liberdade 
para envolver-se em um ministério, 
viajar, aprender uma nova língua, 
fazer uma especialização e ter muitas 
experiências. Quem é casado não tem 
tanta disponibilidade. “Em tudo quanto 
vocês fizerem, eu gostaria de vê-los livres 
de preocupação. Um homem solteiro 
pode gastar seu tempo ocupado com a 
obra do Senhor e pensando no modo de 

agradá-lo” (1 Coríntios 7.32 NBV).

• Não tenha pressa. Não tente 
apressar os planos de Deus. Desfrute 
o presente e confie o seu futuro nas 
mãos de Deus. Procure sempre fazer 
a vontade dEle. “...Não despertem nem 
incomodem o amor enquanto ele não o 
quiser” (Cântico dos Cânticos 8.4 NVI).

• Permaneça puro. Relacionamento 
sexual é só no casamento. Sexo 
sem compromisso causa muito mais 
sofrimento que prazer. Se controle e 
evite situações que podem levar ao 
pecado e ao sofrimento. “Entretanto, se 
não puderem controlar-se, sigam adiante 
e casem-se. É melhor casar-se do que 
arder em desejo” (1 Coríntios 7.9 NBV).

Concentre-se no que Deus fez e 
está fazendo em sua vida. Viva 
intensamente a solteirice e entregue-
se totalmente Àquele que morreu por 
você. Todas as suas escolhas nesta 
fase definirão a sua próxima fase. 
Portanto, cresça na comunhão com 
Cristo. Aprenda mais sobre Ele em sua 
Palavra, desenvolva relacionamento 
sadio com as pessoas que convivem 
com você e espere pacientemente 
pelo Senhor. 

Pr. Roberto Santos · Pastor Auxiliar 

SOLTEIRO E FELIZ
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Mineiro gosta de prosear. Bater um papo na mesa 
do café, com um pão de queijo, uma broa... 
muitos causos e boas risadas. Melhor ainda 

quando essa conversa está embasada na Palavra de Deus, 
centrada em Jesus Cristo, cercada de estudos, pesquisas, 
contextualização e direcionada para edificar, alcançar e 
abençoar vidas. 

“Retém a instrução e não a largues; guarda-a, porque ela é a 
tua vida.” (Pv 4.13) 

É para falar do amor, do sacrifício e da graça de nosso Senhor 
Jesus Cristo, que a Oitava lançou o Programa Sala de Prosa.  
Com aproximadamente 10 minutos cada, é publicado 
semanalmente no canal da igreja no YouTube e apresentado 
pelo Pr. Jeremias Pereira.

Até agora, 10 programas já foram ao ar. Somados, os 
vídeos têm quase 50 mil visualizações. O primeiro foi 
lançado em maio e teve o tema “vida e suicídio”, com 
a participação especial do Pr. Hernandes Dias Lopes, 
que segue em toda primeira temporada, que já está 
confirmada até o fim do ano. 

O programa tem um objetivo bem definido e uma nobre 
causa, como explica o Pr. Jeremias: "Trazer as pessoas para 
perto de Jesus. Escolher temas que interessem a todos; 
tratar este tema como se estivéssemos colocando 'sal' na 
boca dos que nos assistem para que eles queiram tomar 
'Água Viva' e possam pesquisar mais sobre o assunto e 
seguirem a direção de Deus“, enfatiza. 

E para gravar, o Pastor viaja todo mês a Campinas, em 
São Paulo, para a sede da Luz Para o Caminho, a LPC, uma 
agência missionária cristã que atua na área de comunicação. 
Normalmente, a filmagem se estende durante todo o dia, 
com a gravação de vários programas de uma vez só. O 
piloto, que é uma espécie de teste, foi filmado em abril. 

Na LPC, o Pastor Jeremias se encontra com o Pr. 
Hernandes, onde analisa a pauta, estuda, ora, se prepara 
e, enfim, grava os programas. Cada viagem é mais do 
que um compromisso ministerial ou profissional da 
equipe envolvida (produtores, cinegrafistas, técnicos, 
maquiadores...), mas uma oportunidade de serviço ao 
Reino e de muito aprendizado dentro dos temas tratados.  

O clima é de naturalidade e descontração nos momentos 
de filmagem, mas o mais importante vem primeiro, como 
conta o Pr. Jeremias: “A preparação é basicamente trabalhar 
em oração. Alguns temas a gente estuda, mas o Sala de 
Prosa é tudo na hora. ‘Vamos falar o que agora? Vamos 

falar isso’. Querendo ou não, nós temos um punhado de 
coisas guardadas e isso, às vezes, vira uma mistura, um 
liquidificador, na graça de Deus nós queremos que seja 
uma palavra que edifica”. 

Os dois estilos diferentes dos participantes também dão 
um tom especial à conversa, destaca o Pr. Jeremias: “É 
interessante porque nós somos dois temperamentos 
diferentes, dois estilos diferentes de comunicação e por 
bondade do Senhor, somos amigos há muitos anos, nós 
queremos ser úteis ao Reino do Senhor sem estresse, cada 
um do seu jeito”, completa. 

A última gravação (realizada em julho) foi um pouco 
diferente. Reunidos em Águas de Lindóia, também em SP, 
para a 39° Reunião do Supremo Concílio da IPB, os Pastores 
Jeremias e Hernandes gravaram alguns programas nas 
dependências do hotel onde era realizado o evento. Um 
cenário diferente, elegante, porque é bom ter novidades 
também, mas com a alta qualidade do conteúdo de sempre.  

O fato do Sala de Prosa existir é uma obediência a grande 
missão deixada por Cristo: o Ide. O papel já é cumprido, a 
Palavra de Deus é pregada e propagada aos quatro cantos 
do mundo. E além disso, do que por si só já é substancial, 
o que torna o programa diferente e único vem por sua 
dinâmica, leveza, e pelo trato de assuntos atuais, relevantes 
e, muitas vezes, empáticos com o público. 

“Se anuncio o evangelho, não tenho de que me gloriar, pois 
sobre mim pesa essa obrigação; porque ai de mim se não pregar 
o evangelho! Se o faço de livre vontade, tenho galardão; mas, 
se constrangido, é, então, a responsabilidade de despenseiro 
que me está confiada.” (1 Co 9.16-17) 

Prosa para
alcançar & edificar

"Trazer as pessoas para 
perto de Jesus. Escolher 
temas que interessem a 
todos; tratar este tema 
como se estivéssemos 
colocando 'sal' na boca 
dos que nos assistem para 
que eles queiram tomar 
'Água Viva' e possam 
pesquisar mais sobre o 
assunto e seguirem a 
direção de Deus.“

Amigos de longa data, os Pastores Jeremias Pereira e Hernandes Dias Lopes conversam sobre temas atuais à 
luz da Palavra de Deus. Os vídeos são lançados todas às terças, no canal da Oitava no YouTube.
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C.S. Lewis já disse: “Alegria é negócio sério no céu”. A 
gargalhada do Pr. Jeremias e sua amizade com o Pr. 
Hernandes tornam o Sala de Prosa um real bate-papo 
entre amigos: conversa franca, divertida, bons conselhos e 
ensinamentos. A alegria é levada a sério no projeto e visa 
influenciar os irmãos que assistem de diversas partes do 
país e nas mais variadas situações da vida. 

A cada novo assunto, uma porta para debate, aprendizado, 
puxão de orelha, se for preciso, um incentivo ao estudo bíblico 
e, principalmente a divulgação do Evangelho. O YouTube 
tem sido, não só para a Oitava, um canal estratégico para 
resgatar os que estão distantes da Palavra de Deus e para 
alcançar aqueles que ainda não conhecem a Cristo. 

“Ainda tenho outras ovelhas, não deste aprisco; a mim me 
convém conduzi-las; elas ouvirão a minha voz; então, haverá 
um rebanho e um pastor.” (João 10.16) 

O Pastor Jeremias comenta que há uma grande disputa de 
público na rede de vídeos e por isso o conteúdo precisa ser 
bem elaborado: “O YouTube é uma guerra por audiência, 
e ao mesmo tempo que a gente quer fazer um programa 
leve, a gente quer fazer um profundo que fale quanto a vida 
verdadeira é com Cristo”, considera. 

Medir resultados é complexo quando se trata de internet. O 
alcance é grande, o número de visualizações e de comentários, 
mas o coração do homem somente Deus conhece, portanto, 
o trabalho é de semear e rogar ao Senhor que faça dar bons 
frutos. Mas o que já se percebe é uma grande mobilização 
em torno dos temas tratados. Pr. Jeremias avalia que 
dois públicos são alcançados, inicialmente: “Crentes têm 
sido despertados e essa é a parceria que a gente tem. 
Começamos falando para um público que é ‘da igreja’ e eles 
conectarão com seus amigos. É uma ferramenta para ajudar 
no testemunho do Evangelho”, classifica. 

O Sala de Prosa está dentro da visão da Oitava em ser 
Bíblica, Contemporânea, Acolhedora de Pessoas, Presente 
na Cidade e Parceira na Evangelização do Mundo. Conheça o 
programa, assista aos episódios já publicados e acompanhe 
os lançamentos semanais. Compartilhe com seus amigos e 
familiares e abençoe vidas! 

Programas já publicados:
Vida e suicídio; Redes sociais; Generosidade 
e materialismo; Fake news; Problema do mal; 
Depressão; Causas e prevenção da depressão; 
Rótulos; Elogio e autoelogio; Desigrejados.

O YouTube:
- Tem mais de um bilhão de usuários;
- O maior público tem de 18 a 34 anos;
- A maioria das exibições são em dispositivos móveis.

Fonte: YouTube para a imprensa.
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 •  NOTÍCIA

Mais de mil representantes das Igrejas Presbiterianas do 
Brasil, entre pastores e presbíteros, reuniram-se entre os dias 
22 e 29 de julho em Águas de Lindóia/SP, para a 39° edição da 
Reunião do Supremo Concílio. 

A Oitava enviou uma comissão formada pelos Pastores 
Adelchi Rangel, Gidiel Câmara e Roberto Santos, e o Presbítero 
Renato Laranjo, que foram deputados e tiveram poder de 
voto. Durante a semana, visitando o evento, completaram a 
equipe os Pastores Jeremias Pereira, Eduardo Borges, Israel 
Abreu e Iury Guerhardt, e o Presbítero Douglas Schneider.  

Além das votações, que aconteciam ao longo dos dias, 
também estavam na programação cultos diários. O Pastor 
Jeremias pregou em um deles, na noite no dia 24, terça-
feira. Ele falou sobre a passagem de Lucas 7.36-50. O 
vídeo da mensagem está disponível no canal da Oitava no 
Youtube (oitavatv). 

A reunião também contou com a participação de 
Pastores de fora do País, como o presidente da Igreja 
Presbiteriana de Angola e o vice-presidente da Igreja 
Presbiteriana do Timor Leste.

Foram sete dias de reuniões, votações e importantes 
decisões para a IPB e para a igreja Brasileira. A principal 
votação foi sobre a escolha da Mesa do SC para o período de 
2018-2022, sendo eleitos: 

Presidente: Rev. Roberto Brasileiro
Vice-Presidente: Augustus Nicodemus
Secretário Executivo: Juarez Marcondes
Secretários Temporários 
1º Secretário: José Romeu
2º Secretário: Presb. Jairo de Souza
3º Secretário: Presb. Marco Aurélio
4º Secretário: Presb. George Santos

Ao fim, a gratidão ao Senhor pela grande oportunidade e 
responsabilidade da programação. Para saber mais detalhes 
sobre o evento, assista aos vídeos nos canais oficiais da IPB. 

Belo Horizonte recebeu em julho a quarta edição do 
Global Youth Movement Brazil, que faz parte do Movimento 
Global de Juventude. O evento foi sediado na Igreja Batista da 
Lagoinha, entre os dias 19 e 21. Uma excelente e inspiradora 
oportunidade que reuniu líderes da juventude cristã brasileira.

Entre os preletores do grande congresso, estiveram os 
nossos Pastores Jeremias Pereira, que falou sobre rótulos e 
a importância de despir-se deles no trato com as pessoas; 
e Eduardo Borges, que, no primeiro dia de evento, pregou 
sobre como ser um líder de excelência. Além disso, Ana Karini 
ministrou o louvor em uma das sessões. As informações são 
do portal Lagoinha.com. 

Outros nomes do GYM Brazil foram: Pr. Julius Rwotlonyo, 
da Uganda; Pr. Elias Dantas; Pr. Richarde Guerra; Pr. Paulo 
Mazoni; Pr. Chepe Putzu, da Guatemala; Pr. Marcos Madaleno; 
Pr. Flavinho. As mensagens estão disponíveis no canal da 
Lagoinha no YouTube. Acompanhe!

39° REUNIÃO DO 
SUPREMO CONCÍLIO
Após uma semana de reuniões, importantes 
decisões foram tomadas, como a eleição da 
nova Mesa do Supremo Concílio no período 
2018-2022. 

4º GLOBAL YOUTH 
MOVEMENT BRAZIL
( M O V I M E N T O  G L O B A L  D E  J U V E N T U D E )
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MISSÕES EM FOCO •

PÁGINA EXCLUSIVA PARA 
A VERSÃO IMPRESSA. 
INFORMAÇÕES RESTRITAS 
SOBRE MISSÕES.

M I S S Õ E S  E M  FO C O  •
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A expressão que dá o título deste texto é 
uma adaptação. É que não é tão comum 
ouvir alguém enaltecendo a dedicação 
e o cuidado de um pai com seus filhos. 
A mãe, não. Fácil dizer e ouvir dizer que 
“mãe é mãe”. O reconhecimento da 
função realizada com esmero também 
cabe ao papel paternal. Vejamos alguns 
exemplos de pais da Bíblia:

ABRAÃO E ISAQUE
Com o pai da fé, não poderia ser algo 
diferente do que provar a sua confiança 
em Deus e o seu amor por seu filho 
na obediência de um pedido tão difícil 
de ser atendido. Você se imagina 
entregando seu filho? A situação já era 
um anúncio do que havia de acontecer: 
Deus, o Pai bondoso, deu Seu único Filho 
em lugar de muitos, ainda pecadores, 
para que esses não precisassem morrer 
a morte eterna. Ele proveu o sacrifício 
para Abraão, Ele proveu nosso Cordeiro, 
Jesus, para também nos livrar da morte.

No texto em Gênesis 22, a narrativa 
conta sobre a ordem de Deus, a 
obediência de Seu servo, Abraão, que 
deveria dar seu único filho em um 
sacrifício, e o alívio da notícia que ele 
não precisaria fazer aquilo, pouco antes 
de consumar o ato. Abraão prepara 
tudo conforme ordenado por Deus. 
Ele ouve a voz do Senhor e sabe que 
precisa obedecer. Sua fé agradou ao 
Senhor, que prometeu abençoar e 
multiplicar sua descendência. Grande 
pai! Confiou em Deus, sua fé livrou seu 
filho. Ele o ensinou os caminhos em que 
se deve andar. 

JOSÉ E JESUS
Um pai “adotivo”. José ficou sabendo da 
gravidez de Maria. Mas, como assim? 

Eles ainda não eram casados, não havia 
relação sexual. Assim como foi com 
Maria, que foi visitada por um anjo para 
dar a notícia, José foi agraciado com a 
explicação do anjo do Senhor por meio 
de sonho. Ele não deveria temer, a 
gestação era obra do Espírito Santo.

José casou-se com Maria e foi o pai 
terreno de Jesus. Pouco se sabe a 
respeito da infância do Cristo, tempo 
em que Ele estava mais ligado à sua 
família, viajava com eles para as festas 
judaicas… Mas sendo 100% homem e 
100% Deus, Jesus também passou por 
situações que uma criança da época 
passaria, precisou dos cuidados de 
seu pai, foi ensinado por ele e estava 
sob sua responsabilidade, sempre, é 
claro, debaixo da soberania de Deus. 
José serviu. Uma estimada missão: 
cuidar do Filho de Deus. Com toda 
a família, cumpriu bem o seu papel, 
honrou ao Senhor. 

JAIRO E SUA FILHA
Jairo era um homem importante. Chefe 
da sinagoga, um judeu por princípios e 
práticas. Mas diante de um problema, 
ele correu a Jesus, a quem seus 
correligionários perseguiam. Sua filha, 
que tinha 12 anos, estava muito doente. 
Jesus estava em meio a uma multidão, 
ensinando por parábolas, quando Jairo 
O encontrou, O adorou, se prostrou e 
pediu que fosse até sua casa. Ele cria 
que Jesus podia curá-la.

No meio do caminho, outro milagre. 
Jesus cura a mulher do fluxo de sangue. 
Mas isso não interrompe a ida à casa de 
Jairo, eles continuam a caminho quando 
um homem que lá estava os encontra 
e diz que não adianta mais, a menina já 

estava morta. Jairo não desiste, ele não 
perde a esperança, ele sabia com quem 
estava. Jesus chegou à casa, pediu que 
os outros se retirassem e mandou a 
menina ficar de pé. Então, ela voltou à 
vida. Pai persistente! Confiou o futuro 
da menina nas mãos certas: de Jesus.

São tantas histórias de pais 
exemplares… Jesus também contou 
uma, na parábola do filho pródigo: 
que pai paciente, amoroso, generoso. 
Viu seu filho perder-se, esperou a sua 
volta e o recebeu de braços abertos. 
Inspiração para os pais de hoje, que 
no seu devido contexto, enfrentam 
inúmeros desafios com seus filhos. É 
preciso muita sabedoria e instrução 
divina para ser pai hoje em dia.

Há pais de família que lutam com suas 
esposas pelo bem do lar, pelo sucesso 
e conforto dos filhos. E há, sim, pais 
solteiros, viúvos, pais responsáveis, 
pais que criam sozinhos seus filhos, 
pais donos de casa, pais presentes. São  
exemplos para seus filhos, são o orgulho 
de sua família, se doam, se desdobram, 
são crentes e dependentes da graça 
de Cristo para criar as crianças, ou os 
jovens ou até mesmo ajudar os filhos 
adultos nos momentos de dificuldade. 

Aos pais, a todos eles, um feliz mês, 
um feliz dia especial, porque dia dos 
pais também é todo dia. A Bíblia nos 
lembra disso: “Honra teu pai e tua mãe, 
para que se prolonguem os teus dias na 
terra que o SENHOR, teu Deus, te dá” (Ex 
20.12); “Honra a teu pai e a tua mãe (que é 
o primeiro mandamento com promessa), 
para que te vá bem, e sejas de longa vida 
sobre a terra” (Ef 6.2-3). 

PAI É PAI
“No temor do SENHOR, tem o homem 
forte amparo, e isso é refúgio para os seus 
filhos.”  (Pv 14.26)

•  ESPECIAL 
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Consultai as veredas antigas, pois os tempos são 
outros. Em um tempo em que se tenta retirar os antigos 
marcos deixados pelo Senhor, consultar as veredas antigas, 
conselho dado pelo profeta Isaías, é um passo a ser dado 
por todo Cristão.

Estamos diante de um vento progressista que tenta 
varrer os antigos conselhos e diretrizes deixados para que 
a vida se estabeleça e para que vivamos dias prósperos e 
deixemos um legado de vida aos nossos filhos e Igreja.

Dentre os denominados avanços sociais e liberais 
que passaram devastando o matrimônio, a sexualidade 
humana, a identidade de gênero, hoje vemos um avanço 
homicida tomar vulto nos discursos militantes ao redor do 
mundo. Um discurso assassino, infanticida.

Perdoe as palavras duras, mas é disso que se trata. 
Aborto é assassinato. Uma avalanche pró-aborto toma 
conta do mundo. De países europeus como Islândia, aos 
Estados Unidos, tomando corpo agora na América Latina e 
a muito espalhado em todo o mundo, o tema tratado como 
saúde pública tem muito mais a nos dizer sobre o caminho 
da humanidade do que podemos imaginar. Caminhamos 
para o fim, perdoe a escatologia. A alegação primeira 
da militância pró-aborto, muito derivada do feminismo 
histérico de quarta onda é de proteção à mulher e à vida 
humana. Pasmem.

O feminismo contemporâneo não traz mais o direito 
da mulher e a luta digna por igualitariedade. Perdeu-se 
o glamour da beleza na luta pelo feminino e o poder da 
mulher em seu lugar de fala. Hoje vêm por detrás do direito 
ao corpo a misandria, a violência e egoísmo. Estão, porém, 
esquecendo que o feto inocente, verdadeira minoria, é um 
terceiro ser.

A luta pelo direito ao aborto esconde, segundo algumas 
pesquisas sérias e já denunciadas, um controle de natalidade 
mundial. 1 Parece coisa de filme, mas não é. E são esses que 
têm patrocinado a pauta do aborto em torno do mundo.

Pesquisas como a de Luan Silva Gonçalves e Marlon 
Derosa denunciam a instrumentalização da área da saúde 
pela indústria do aborto no Brasil. Há tempos no nosso país 
há tentativa de trazer via congresso Nacional a liberação 
do aborto para além daquilo que a lei já aborda em nosso 
território. Já temos legalizado e suprido pela área pública de 
saúde abortos de crianças anencéfalas (um avanço recente), 
casos de extremo risco de morte da mãe e os casos fruto de 
violência sexual. Agora a busca é para o avanço do aborto 
para além do terceiro mês. Sim, há quem lute por isso.

Para tal luta os números reais dos casos de aborto no 
país não têm tanto valor. As agências abortistas tentam a 
todo custo sensibilizar a população por meio de números 
surreais e malabarismos de dados para que os projetos de 
lei passem em votação pelos nossos ilustres representantes. 

O fato é que o que temos em lei já abrange a cobertura 
necessária para os casos reais de aborto. Estes casos 
abrangem pouco menos de seis por cento dos números 
trazidos que seriam de factual para a legalização do aborto. 
O que é dito como clandestino e risco real de morte da 
mãe é colocado em uma conta, que clandestina, não tem a 
mínima capacidade de ser computada.

Os números nacionais também denunciam as falácias.  
Em 2017, pró-abortistas alegavam que morriam, a cada 
ano, 200 mil mulheres vítimas de aborto 2 “não chegam a 
duas mil, como já escrevi, as que morrem em decorrência 
da gravidez — e o aborto, natural ou espontâneo, responde 
por 5% desse total.” 3 – escreve Reinaldo Azevedo.

Dados fora, precisamos espiritualizar. Somos da Bíblia, 
e nosso livro de regra de fé e prática é o compêndio pró-
vida por excelência. Os relatos bíblicos sobre infanticídio 
assustam e o assassinato de crianças, condenado pelas 
Escrituras, trazem a depravação total da humanidade aos 
olhos de todo convertido. Somos maus.

Em análise, os casos que saltam à nossa mente ao longo 
do desenvolvimento bíblico são as matanças dos bebês por 
meio do controle de natalidade empregada pelos Egípcios 
contra o povo de Israel na época de Moisés. 

O outro dado histórico e Bíblico é a matança de crianças 
até dois anos sob as mãos de Herodes, que pelo medo de 
ter seu trono subtraído, tira a vida de milhares de crianças 
na região da Palestina do primeiro século.

Na primeira história infanticida, o advento da manifestação 
do libertador de Israel para a libertação da nação hebréia. 
No segundo relato, a Parousia plena. A encarnação do nosso 
Salvador e libertador de todo o Israel, Igreja.

Penso eu, na minha liberdade hermenêutica, na leitura 
dos tempos e épocas, diante da tentativa e já efetiva matança 
e sofrimento de crianças ao redor do mundo, que estamos 
na iminência da manifestação plena da volta de Cristo. Foram 
fatos como os que estamos vendo que antecederam a mão 
de Deus intervir no curso da humanidade que já está escrita.

Nos resta dizer: Maranata!

Pr. Bruno Barroso · Pastor Auxiliar 

não!Aborto:

Fonte: 1 www.ambito-juridico.com.br | 2 www.saude.estadao.com.br | 3 www.veja.abril.com.br

COTIDIANO • 
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 •  ENSINO TEOLÓGICO

"É POSSÍVEL 
PERDER A BÊNÇÃO?"
E aí, posso perder a bênção? Não 
devemos esquecer que bênção é uma 
dádiva Divina, algo que só Ele pode nos 
conceder. Mas se Ele nos deu, pode 
também tomar de volta? 

A resposta é sim e não! Depende de qual 
bênção temos em mente. Vejamos alguns 
tipos de bênçãos apresentadas na Bíblia:

1• A BÊNÇÃO DA SALVAÇÃO 

A bênção da salvação não pode ser 
perdida. Se a recebemos, seremos 
sustentados pelo Espírito Santo para 
mantermos a nossa fé em Jesus, o que a 
nossa teologia chama de “perseverança 
dos santos”. Aqueles que creem em Jesus 
tornam-se ovelhas suas e são chamados 
filhos de Deus. 

Como ovelhas, temos um pastor forte, 
corajoso, responsável e amável. Ele 
prometeu cuidar do seu rebanho não 
só de ataque externos, mas também 
dos perigos que advém das limitações e 
fraquezas de suas próprias ovelhas. Ele 
prometeu que não deixaria nenhuma 
ovelha sua se perder (Jo 17.12). Seu amor 
é tão grande que Ele deu a sua vida pelas 
suas ovelhas (Jo 10.11).

Como filhos, fomos adotados e nunca 
nos tornaremos órfãos, temos um pai 
amoroso, generoso, presente e cheio 
de graça. 

A bênção da Salvação é obra de Deus, 
por isso é tão certa e poderosa, é Ele 
quem a inicia em nós e é Ele quem 
garante a sua conclusão, veja em Fp 1.6: 
“Estou plenamente certo de que aquele que 
começou boa obra em vós há de completá-
la até ao Dia de Cristo Jesus”.

2• AS BÊNÇÃOS CONDICIONADAS

Essas bênçãos são reais e devem ser 
buscadas. Lembrem-se que Jesus nos 
ensinou a buscarmos o reino de Deus 
em primeiro lugar para que as bênçãos 
temporais e materiais fossem liberadas 
sobre nós: “buscai, pois, em primeiro lugar, 
o seu reino e a sua justiça, e todas estas 
coisas vos serão acrescentadas” (Mt 6.33). 

Se a obediência nos confere bênçãos, 
não é uma conclusão equivocada 
entender que a desobediência afasta as 
bênçãos de nós. 

Temos muitos exemplos no Antigo 
Testamento, mas destaco uma geração 
inteira que não entrou em Canaã, a terra 
prometida, por causa da incredulidade. 
O próprio Moisés não entrou por ter 
desobedecido a Deus, devia ter falado 
à rocha, mas irado bateu nela. Como 
podemos ver, Moisés perdeu a bênção 
temporal, mas não perdeu a eterna, pois 
entrará na Jerusalém Celestial. 
 
A obediência é sempre uma atitude de fé e 
o resultado são bênçãos maravilhosas. Ao 
obedecer, o povo de Deus atravessou o 
Mar Vermelho sem molhar os pés, a viúva 
teve seu azeite multiplicado, jovens foram 
livrados da fornalha ardente, abriram o 
túmulo de Lázaro para ser ressuscitado, 
os discípulos expulsaram demônios, 
curaram enfermos e assim por diante. 

Também temos as bênçãos decorrentes 
da oração. Ana ficou grávida de Samuel, 
Elias impediu a chuva sobre a terra por 
três anos e meio e depois a liberou 
por meio da oração (Tg 5.17-18), Paulo 
ressuscitou um menino, Pedro foi liberto 
de forma sobrenatural da prisão (At 12).

Se há bênçãos que são liberadas 
mediante a oração, certamente há 
bênçãos retidas por falta dela, veja: “Até 
agora nada tendes pedido em meu nome; 
pedi e recebereis, para que a vossa alegria 
seja completa” (Jo 16.24). 

3• A BÊNÇÃO DA CORREÇÃO 

A correção nem parece bênção num 
primeiro momento, mas aqui está a 
evidência da bênção da salvação em 
nossas vidas. Veja Hb 12.5-6: “... Filho 
meu, não menosprezes a correção que 
vem do Senhor, nem desmaies quando 
por ele és reprovado; porque o Senhor 
corrige a quem ama e açoita a todo filho 
a quem recebe”. 

Essa é uma bênção que também não 
é perdida. Deus sempre corrigirá os 
seus filhos. Certas correções são duras 
e dolorosas, mas o resultado são filhos 
sadios e responsáveis. 

CONCLUSÃO 

Ao invés de se preocupar com a perda 
da salvação, desfrute dela ao máximo. 
Como filhos de Deus, já estamos no 
ambiente das bênçãos celestiais em 
Cristo Jesus (Ef 1.3). 

Quanto às bênçãos temporais, lembre-se 
que a maior condição para recebê-las é a 
obediência e a oração. Portanto, ao invés 
de se fixar nas bênçãos, se preocupe em 
agradar a Deus com sua vida e sempre 
recorra ao Pai em oração para tudo. 

 Iury Guerhardt · Pastor Auxiliar



Olá,
amiguinhos!

INFANTIL E JUNIORES •

“Não só de pão viverá o homem,
mas de toda palavra que procede
da boca de Deus.” (Mateus 4.4)

VAMOS ENCONTRAR 
PALAVRAS DENTRO DO 

AQUÁRIO, POIS JESUS NOS 
DÁ GRANDE PESCA!
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No último mês, o Ministério de Juniores realizou um evento 
especial: O Clube da Luluzinha e do Bolinha. O tema 
do dia foi oficina de quadrinhos. Uma tarde inteira de 
programação para as meninas e os meninos do ministério. 
Pai, inscreva seus filhos nas próximas edições e incentive a 
participação dos juniores nas programações! 

O Grupo Vozes em Canto 
apresentou o musical “O jardim 
da amizade” e foi lindo!
Veja algumas fotos do evento: 

CLUBE DA LULUZINHA 
E DO BOLINHA

MUSICAL VOZES
EM CANTO

Olá,
amiguinhos!
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 •  CONGREGAÇÕES

• ACONTECE NAS CONGREGAÇÕES •

A Oitava Betim promoveu, em julho, um Encontro de Casais. 

A palestra da noite ficou por conta do Presbítero Olindo 

Batistelli e ele falou sobre como os casais podem ganhar 

dinheiro juntos. Após a palestra, foi servido um delicioso 

caldo em um agradável momento de comunhão. 

Se você mora na região de Betim, participe das programações 

ou indique para seus amigos. Fotos: Alan Barbosa. 

A Oitava Matozinhos está em festa! No último domingo de 

julho, dia 29, a congregação recebeu novos membros! Foram 

quatro batismos, sendo dois infantis, seis profissões de fé e 

quatro transferências. 

Que alegria! Sejam muito bem-vindos, irmãos. Nossa família 

está de braços abertos para vocês! 

O mês de julho foi muito animado para os adolescentes da 

Oitava Nova Lima. Entre os dias quatro e sete, a congregação 

promoveu o primeiro retiro de Adolescentes. O evento 

reuniu dezenas de jovens, sob o tema “Um compromisso 

com Deus”.

 Segundo o Lic. Tiago Torres, “foi um momento muito especial 

para nossa igreja. Tempo de buscar ao Senhor e celebrar a 

comunhão com muita alegria”. 

Matozinhos

Betim

Nova Lima
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FESTA DE ANIVERSÁRIO DE 10 ANOS DA
Cidade Refúgio

25 de agosto de 2018, de 08h às 10h30. Fazenda de Raposos.
Haverá transporte gratuito saindo da rodoviária de Raposos às 8h30.

11 A 14 DE OUTUBRO
TEMA: LIVRES



DOMINGO
· Culto de Celebração
7h · 9h · 11h · 17h · 19h30

9h · Culto Infantil 
· EBT: adultos, Oitava Jovem, 
UPA e infantil
11h · EBT: adultos, juniores e 
infantil 
17h · EBT: infantil 
19h30 · EBT: infantil

SEGUNDA 
7h · Reunião de Oração 
21h · Reunião de Oração
         (Oitava Jovem)

TERÇA 
7h · Reunião de Oração 
14h · Tarde da Esperança 
19h30 · CETRO 

QUARTA
7h · Reunião de Oração 
20h · Culto da Família
        · EBT: infantil

QUINTA 
7h · Reunião de Oração 
19h30 · CETRO 
20h · Culto de Oração 
 · EBT: adultos, infantil

SEXTA 
7h · Reunião de Oração 

SÁBADO
5h · Reunião de Oração dos 
Homens (quinzenal) 
19h30 · Culto · Adolescentes 
 · Culto 8/80 · Oitava Jovem 
20h · Culto · Jovens Adultos

EXCEÇÕES
17h ·  1º e 3º domingo do mês: 
Culto · Juniores
17h · Último domingo do mês: 
Culto em Inglês

SEMANAL 
· GCOIs nas casas

AGENDA 
SEMANAL


